

Menos del 10% de los sismos en Mendoza corresponden al sur



De acuerdo a las estadísticas oficiales del Instituto Nacional de Prevención Sísmica (INPRES), en lo que va del 2021 en la Argentina se registraron un total de 3000 sismos. Diario San Rafael realizó el relevamiento de los movimientos ocurridos en nuestra provincia.

De acuerdo a las estadísticas oficiales del Instituto Nacional de Prevención Sísmica (INPRES), en lo que va del 2021 en la Argentina se registraron un total de 3000 sismos. Como habitualmente sucede todos los años, la provincia de San Juan fue el distrito con mayor cantidad de movimientos telúricos: 1786, es decir el 59 por ciento de los sismos del país.

San Juan supera ampliamente a Salta y Jujuy, que son los distritos que le siguieron en el ranking con 360 y 270 sismos cada uno.

Más atrás en la lista aparece La Rioja con 180, luego Mendoza con 178 y Catamarca con 150 movimientos.

En este marco, del total que se registraron en la provincia solo una pequeña parte corresponde a movimientos que se dieron en el sur de la provincia, apenas el 8%.

Según un relevamiento realizado por nuestro diario en torno a la información suministrada por los mapas del INPRES, entre San Rafael, Alvear y Malargüe se registraron solo 14 sismos, de los cuales la mayoría se detectaron en la zona cordillerana hacia El Sosneado, en el límite entre nuestro departamento y San Carlos, y al sur de Malargüe.

El primero de este 2021 ocurrió el 5 de enero a 51 kilómetros al suroeste de la ciudad malargüina, mientras que el segundo se produjo al día siguiente en el límite de San Carlos y El Sosneado.

El próximo movimiento ocurrió el 21 de febrero, a 61 kilómetros al Noroeste de El Sosneado, y el siguiente ocurrió el 3 de marzo a 79 kilómetros al sur de Malargüe.

El primer sismo que se percibió en este 2021 ocurrió el 13 de marzo a 25 kilómetros al Noroeste de la Ciudad de San Rafael, que tuvo una magnitud de 2.7 y pudo ser sentido por habitantes de la Ciudad y alrededores.

El día 26 de marzo ocurrió un nuevo movimiento esta vez a 54 kilómetros al Noroeste de El Sosneado, mientras que el día 29 de ese mismo mes se produjo el segundo sismo percibido por la comunidad; ocurrió a 31 kilómetros al Noroeste de la Ciudad de San Rafael con una escala de 2.8.

Un par de días después, el 31 de marzo, se registró el movimiento más significativo del año en el sur mendocino. Ocurrió a 41 kilómetros al Suroeste de San Rafael y tuvo una magnitud de 3.2. Fue percibido en la Ciudad y también en Las Malvinas y El Nihuil.

El mes de mayor movimiento fue abril con 5 sismos, pero ninguno de ellos fue percibido por las personas. El 1er día de ese mes arrancó con un movimiento a 82 kilómetros al Suroeste de Malargüe, el día 5 se produjo un nuevo movimiento, esta vez en cercanías del Cerro Nevado y el 15 de abril uno a 49 kilómetros al Oeste de El Sosneado. Los otros dos ocurrieron el día 19 uno a 43 kilómetros al Oeste de Malargüe y el otro a 19 al Oeste de El Sosneado.

En lo que va de mayo el INPRES registró apenas un solo sismo en el sur mendocino, y ocurrió el pasado 14 de mayo entre San Rafael y San Carlos.